

Brasil Wikicrimes, la lucha interactiva contra el crimen
A través de Wikicrimes.org, los ciudadanos acceden a un mapa interactivo donde pueden registrar cualquier delito. El objetivo es alertar a la población contra el crimen.

Finlandia Una web presidencial para los niños
La presidenta finlandesa, Tarja Halonen, ha lanzado una página web en la que responderá a preguntas formuladas por los niños de su país.

'Metro' entrevista **Lázaro Barredo, director del diario 'Granma' de Cuba**

"En Cuba no hay periodistas presos sino mercenarios"

metro EXCLUSIVA

Lázaro Barredo es el director de *Granma*, el periódico más importante de Cuba y órgano oficial del Partido Comunista. En esta entrevista, realizada por cuestionario, Barredo explica el papel de la prensa en su país, el estado de la libertad de expresión y comenta el impacto de los cambios recientes.

¿Cuál es el papel de *Granma* en estos momentos de cambios sólidos en Cuba?
El país necesita más respuestas sobre las concepciones socialistas de la Revolución, más acentos en el control estatal y la participación ciudadana, y una batalla mucho más abierta y pública contra el burocratismo, la corrupción, la ilegalidad, la indisciplina social y laboral, la falta de eficiencia, la doble moral y la simulación que dañan la autoridad de la Revolución.

Su periódico es el órgano del Partido Comunista. ¿Será independiente en el futuro?
La Revolución, el Partido y *Granma* son una misma cosa.

Ustedes publican columnas del comandante Castro. ¿Cuál es el mensaje de fondo?
Fidel no ha renunciado, no se ha despedido de nosotros, sino que por sus limitaciones físicas nos ha comunicado una decisión que ha meditado mucho: "Deseo sólo combatir como un soldado de las ideas".

Si tuviera que hacer una auto-

crítica, ¿qué cambiaría de su periódico?
Nuestro colectivo de redacción tiene que reflejar mucho más las contradicciones de nuestra sociedad, la lucha por resolver los problemas de la nación, y demostrar que el socialismo es viable.

Los periodistas cubanos, ¿son los garantes de la libertad de expresión?

No hay ninguna norma del Estado que impida el ejercicio de la opinión. De hecho, las personas que se convierten en instrumentos de la política de agresión de Estados Unidos contra Cuba, dentro de Cuba, expresan sin ninguna restricción sus opiniones, acuden a los corresponsales extranjeros o las misiones diplomáticas, establecen comunicaciones directas con personas y con medios en el exterior. Nadie en Cuba es perseguido ni por escuchar las transmisiones extranjeras ni por oír esas emisoras abiertamente antinacionales.

Pero hay algunos periodistas cubanos encarcelados.
En Cuba no hay periodistas presos por ejercer su profesión. Hay mercenarios presos, pagados por una potencia extranjera, en este caso el Gobierno de los Estados Unidos, para llevar adelante planes de subversión.

¿Qué opina de *El Nuevo Herald* en Miami?
Es un libelo de la mafia terrorista de Miami.

Lea toda la entrevista en diariometro.es



Lázaro Barredo, durante un programa de televisión en Cuba.

'Granma' es el principal periódico cubano. Nace en 1965

"Igual que los españoles se enfrentaron al imperio de Napoleón, los cubanos lo hemos resistido todo"

¿Cree que Chávez es ya el nuevo mito de la izquierda en América Latina, como lo fue en su tiempo Fidel Castro?
Chávez y Fidel son símbolos de la cruenta lucha emprendida por los humildes y para los humildes.

¿Qué necesita ya Cuba desde el punto de vista económico?
Que termine el criminal bloqueo económico y financiero de los yanquis y todas sus leyes extraterritoriales, y nos dejen hacer nuestra vida nacional en paz.

¿Cómo describiría el estado de

ánimo de sus compatriotas?
Igual que los españoles se enfrentaron al imperio de Napoleón en el siglo XIX, los cubanos lo hemos resistido todo: amenaza de bombardeo nuclear, agresión militar, actos de terrorismo donde han sido asesinados más de 3.500 niños, mujeres y hombres, guerra económica para rendirnos por hambre y enfermedades, guerra bacteriológica que ha matado personas y dañado nuestras principales producciones agrícolas y ganaderas, guerra radial y televisiva, en fin, todo lo posible

para derrocar la Revolución. Y pese a todo, aquí estamos. Hay optimismo en que con las medidas que se comienzan a aplicar, saldremos adelante. Si la Revolución inspira confianza, es porque hace todo lo que dice.

Por último, ¿diría que Cuba está a las puertas del cambio más importante desde que comenzó la Revolución hace justamente 50 años?
He observado con respeto que casi todas las preguntas que me ha hecho tienen como elemento vinculante la palabra *cambio*. ¿Y qué tiene que cambiar Cuba?

CARLOS SALAS
carlos.salas@metropain.com

Oriente Próximo



Jimmy Carter, ayer, en Jerusalén.

Carter afirma que Hamas reconocerá al Estado israelí

CONFLICTO. Tras entrevistarse en Damasco con el jefe de Hamas en exilio, Haled Meshal, el ex presidente de Estados Unidos Jimmy Carter anunció que el grupo islamista "estaría dispuesto a reconocer a Israel como país vecino". Sin embargo, horas más tarde Meshal contradujo al ex mandatario y negó tal disposición. Hasta ahora, Hamas nunca había aceptado la existencia del Estado hebreo ni la posibilidad de negociar con su Ejecutivo.

Carter, que ha sido criticado en su país por denunciar el boicót israelí a los palestinos y por contactar con un grupo calificado de terrorista, afirmó además que los islamistas aceptarían un acuerdo de paz con Israel negociado por el presidente palestino, Mahmoud Abbas, "si los palestinos lo apoyan en una votación libre". **M.I.**

Elecciones



El ex obispo Fernando Lugo, ayer.

Lugo inaugura otra era en Uruguay

COMICIOS. El ex obispo Fernando Lugo, de la izquierda Alianza Patriótica, venció en las elecciones uruguayas a Blanca Ovelar, abanderada del oficialista Partido Colorado. Con el 92% de los votos escrutados, Lugo obtuvo el 40,83% de los votos y su rival el 30,71%. La victoria del ex obispo pone fin a 60 años de hegemonía colorada. **EFE**

Somalia

Fuertes combates dejan 81 muertos

VIOLENCIA. La capital de Somalia, Mogadiscio, es, desde el sábado, escenario de violentos enfrentamientos entre los rebeldes islámicos, por un lado, y las tropas del Gobierno somalí y sus aliados etiopes, por otro. Al menos 81 personas han muerto y otras 119 han resultado heridas como resultado de los combates. **METRO**

Obama y Clinton echan un pulso en Pensilvania

ESTADOS UNIDOS. Pensilvania. Una extensión de tierra poco más grande que Castilla y León, pero mucho más poblada, con sus más de 12 millones de habitantes, un 88% blancos. Un enclave del noreste de Estados Unidos que constituye uno de los estados más industrializados del país y, por tanto, también uno de los que más han sufrido las consecuencias de las deslocalizaciones.

Tal es el estado que hoy celebra las primarias que pueden suponer una trasfusión de sangre salvadora pa-

12 millones de euros (ocho de ellos Obama y los cuatro restantes Clinton) se han gastado los candidatos en la campaña en Pensilvania. Son las primarias más caras de la historia de Estados Unidos.

ra Hillary Clinton o la estocada definitiva. La senadora por Nueva York lleva seis semanas luchando para lograr una victoria clara allí. Su rival, el senador por Illinois Barack Obama, ha invertido unos ocho millones de eu-

ros para conseguir lo contrario. Los dos han echado el resto. Y, de momento, las encuestas dicen que ella va ganando, pero cada vez con menos margen.

Clinton ha logrado mayor ascendente sobre la clase blanca trabajadora de Pensilvania, sobre todo después de que Obama llamara "amargada" a la amplia población poseedora de armas y muy religiosa de la zona. Pero la ex primera dama necesita ganar con una ventaja muy amplia, y no está claro si lo logrará. **R. S.**



Los dos candidatos han buscado el contacto directo con los votantes en pequeños pueblos. El domingo, Clinton se acercó a un restaurante de Abington y Obama estuvo en un café de Belén.

